

Liebe Goldbergfamilie, Freunde, Förderer und Interessenten der Goldberg-Seniorenakademie,

Freiheit und Verantwortung, so lautet das Motto der diesjährigen Sindelfinger Biennale. Ein interessantes und vielschichtiges Thema, das gerade jetzt gut in unsere Zeit passt. Sind wir gespannt, was die hoch motivierten Akteure uns im Sommer 2025 präsentieren werden. **Freiheit und Verantwortung** war vor mehr als 500 Jahren bereits schon eine Forderung der Bauernschaft gegenüber ihren Herren. Sie erhoben sich vor allem gegen Unterdrückung und Leibeigenschaft. Sie kämpften für Selbstbestimmung und Freiheit.

Spätestens im Frühjahr 1525 war die Auffuhr in Süd- und Mitteldeutschland präsent. Am 12. Mai 1525 kam es dann innerhalb weniger Stunden für die Bauernschaft zur vernichtenden und blutigen Schlacht am Fuße des Goldbergs.

So haben wir 2025 das Thema „Bauernkrieg“ aufgegriffen. In einem Vortrag am 28. April 2025 wird auch der Frage nachgegangen, welche Folgen diese Niederlage für die Menschheit hatte.

Aber auch weitere Angebote sind uns bei der Zusammenstellung des Programmheftes wichtig. Das Leitungsteam hat für das 1. Halbjahr 2025 zahlreiche Exkursionen, Wanderungen, Sprach- und Malkurse sowie Computer- und Smartphone-Kurse für Sie zusammengestellt. Wir sind auf Ihre Rückmeldungen gespannt und freuen uns auf Ihr Kommen!

Beste Grüße und eine gute Zeit wünscht Ihnen
Eine friedvolle Zeit wünscht

Susanne Fuchs

Für das Leitungsteam der Goldberg-Seniorenakademie
Sindelfingen – Böblingen

*„Die Freiheit ist kein Geschenk,
von dem man billig leben kann,
sondern Chance und Verantwortung“.*
Richard von Weizsäcker